

Society of Mary - Compañía de María - Société de Marie *Via Latina 22, 00179 Roma*





15 juillet 2024

Biographie de l'avis de décès N. 10

La Province des États-Unis recommande à nos prières fraternelles notre cher frère **John Richard LEMKER** de la Communauté St. Leonard à Centerville, Ohio, USA, décédé au service de la Bienheureuse Vierge Marie le 4 juillet 2024, à Centerville, à l'âge de 91 ans, après 72 ans de profession religieuse.

Frère John était un enseignant apprécié, un formateur religieux et un photographe reconnu dont les images sont apparues dans de nombreuses publications de premier plan, ainsi que sur les murs de la Galerie "Saint John" au "Mont Saint John" à Dayton, dans l'Ohio. Il considérait son travail "derrière l'objectif" comme une forme de prière, notant un jour dans une interview : "Il arrive un moment où vous pouvez voir avec tout votre être, et alors votre âme s'écrie : 'c'est ça !' "

John R. Lemker naît le 3 octobre 1932 à Covington, dans le Kentucky. Il est le second des deux fils de la famille de Frederick et Anna (Niehauser) Lemker.

Baptisé dès son plus jeune âge, John grandit à Fort Mitchell, dans le Kentucky, où il fréquente l'école "Blessed Sacrament", tenue alors par une communauté de sœurs bénédictines ; il se souviendra avoir ressenti l'appel à une vocation religieuse alors qu'il n'était encore qu'un élève de dernière année de primaire. Comme son père travaillait sept jours sur sept comme laitier, John se souvient qu'avec sa mère et son frère, ils se rendaient généralement à l'église à pied le dimanche. Toutefois, une semaine sur six, lorsque son père avait congé le weekend, ils s'y rendaient tous les quatre dans la voiture familiale.

Au cours de sa deuxième année de collège, John discute avec son curé de la possibilité d'entrer au séminaire pour devenir prêtre diocésain. Ce dernier l'encourage plutôt à s'inscrire au lycée catholique de Covington, où John rencontrera les Marianistes pour la première fois. Tout en admettant plus tard qu'il était attiré par l'esprit de famille que les frères manifestaient à l'égard de leurs élèves, John attribue à l'exemple de quelques camarades de classe le désir de poursuivre une vocation dans la Société de Marie. En deuxième année du lycée, il commence à se joindre à quelques amis pour assister à la messe quotidienne, notant plus tard que "le beau cadeau de ma vocation est en grande partie le résultat de cette pratique pieuse".

À l'automne 1948, John quitte Covington Catholic pour commencer son postulat à Mount St. John à Dayton. Deux ans plus tard, il entre au noviciat de "Chaminade Preparatory" à Marcy, dans l'État de New York. C'est là qu'il prononcera ses premiers vœux en 1951. Il retourne ensuite poursuivre ses études à l'université de Dayton (UD). Il y obtiendra une licence en physique en 1954. C'est aussi à UD qu'il prononcera ses vœux perpétuels le 15 août 1955.

Le frère John commence alors sa carrière d'enseignant à la "Cathedral Latin School" de Cleveland, dans l'Ohio. Il y enseigne la physique et les mathématiques jusqu'en 1962. Il rejoint alors la "Purcell High School" de Cincinnati (Ohio) où il enseigne pendant dix ans, obtenant au passage une maîtrise es sciences-physique à l' "Ohio State University". Pendant son séjour à Purcell, le frère John demandera une subvention à la "National Science Foundation" pour développer du matériel pédagogique pour un cours de

géologie. Cette bourse lui permettra de passer trois étés en Arizona, au Colorado et en Utah, où il utilisera un appareil photo, prêté, pour capturer des images des "glorieuses" formations géologiques rencontrées, plantant ainsi la graine d'une vocation qui allait s'épanouir de façon mémorable pendant des décennies.

Après s'être installé dans le Michigan en 1972, le frère John continue à enseigner pendant dix ans à la "Hackett High School" de Kalamazoo. C'est à cet époque qu'il obtiendra en 1979 un mastère en éducation religieuse au "Boston College". De 1983 à 1999, il travaille pour le diocèse de Kalamazoo, proposant des cours sur les Saintes Ecritures aux adultes dans diverses communautés locales. Pendant cette période, le frère John perfectionne ses talents de photographe, découvrant une muse visuelle dans les paysages colorés de l'automne qu'il rencontre dans la "Michigan's Upper Peninsula", partie au nord-est du Winsconsin qui s'avance dans le lac Michigan, riche en forêt, et pauvre en humain, ainsi qu'au Colorado et au Texas, entre autres. D'éminents éditeurs commencent alors à remarquer son talent, et sa patte personnelle, révélant la contemplation de la beauté naturelle : Le Sierra Club, Time-Life Books, International Wildlife, le magazine Harrowsmith et plusieurs éditeurs de manuels scolaires reproduiront ses images dans leurs pages dans les années 1980 et 1990.

En 1999, le frère John est affecté au noviciat marianiste de Dayton, où il exercera son ministère pendant les 23 années suivantes. "C'était passionnant, un signe du ciel" d'être appelé à ce travail de formation, dira-t-il plus tard. En 2021, à l'occasion du 70e anniversaire de ses premiers vœux, le frère John écrira que ses années passées comme formateur "ont été une telle bénédiction, pour méditer ces mots et réfléchir à la communion des saints, Marie, Joseph, saint Jean, Chaminade, la famille et tous les vivants dans les communautés marianistes". En 2022, il rejoint la communauté marianiste de "Siena Woods", avant de passer les derniers mois de sa vie en soins palliatifs à la communauté Saint-Léonard de Centerville, dans l'Ohio.

Joe Kamis, frère marianiste, se souvient avec émotion le frère John. "Mon souvenir le plus marquant de frère John est qu'il aimait la nature", rapporte le frère Joe. "Il a fait de nombreux voyages dans l'Ouest, utilisant sa photographie pour capturer la beauté de la création de Dieu. John était un être humain calme et réfléchi qui, comme Marie, méditait beaucoup dans son cœur. Il utilisait ses photos dans sa propre vie de prière. Il les partageait également avec d'autres

personnes dans le cadre de ses cours sur les Ecritures Saintes et sur la prière. Ses manières calmes, son sourire amical et son amour des autres resteront dans le cœur de beaucoup".

Jim Fitz, prêtre marianiste, a rencontré le frère John pour la première fois lorsqu'ils étaient tous deux enseignants au lycée Hackett. "Je pourrais raconter beaucoup d'histoires", confie le père Jim. "Mais ce dont je me souviens le plus à propos du frère John, c'est son talent à trouver Dieu dans la beauté de la nature. Au cours de ses nombreuses aventures photographiques, il s'est souvent trouvé quasiment en extase. Ses photos ont fait de même pour moi. Son sens aigu de la prière et de l'observation m'a aidé à trouver une vérité profonde dans le livre de la Genèse. Nous y lisons que Dieu regarde sa création et dit : "C'était bon". Grâce au frère John, je peux dire la même chose de la création:elle est bonne!"

L'ancien directeur des novices de la Province marianiste des États-Unis, le père Chris Wittmann, se souvient du frère John comme d'un " frère très joyeux et agréable à vivre ". Il se souvient avec gratitude que le frère John a connu une incroyable progression humaine et spirituelle dans sa vocation marianiste à travers ses divers ministères et dans son travail vocationnel. "Le frère John a touché la vie et le cœur de nombreuses personnes par son enthousiasme pour les sciences en tant que professeur de lycée, par sa passion pour la Parole de Dieu dans ses cours d'Écritures Saintes pour adultes, par ses magnifiques photographies de la nature, qui laissaient paraître son amour du grand-air et de Dieu, notre Créateur, et par son exemple personnel en tant que frère aîné fidèle dans la communauté du noviciat. Il a touché des décennies de novices, de religieux et d'autres membres de la famille marianiste comme un modèle de fidélité et de prière". Qu'il repose en paix.